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令和６年度播磨町まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議 議事概要 

 

日 時     令和７年３月２５日（火）１４：００ ～ １５：３０ 

場 所     播磨町商工会 ２階会議室 

出席者     

【 播磨町まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議委員 】 

         鶴井 昌徹 （播磨町新島連絡協議会 会長） 

山田 文子 （播磨町商工会 理事） 

津村 道彦 （加古郡広域シルバー人材センター 常務理事兼事務局長） 

野北 浩三 （兵庫県東播磨県民局 局長） 

         東岡 浩一 （加古川公共職業安定所 次長） 

黒岩 寛  （兵庫県立播磨南高等学校 校長） 

飯塚 一哉 （但陽信用金庫 地域創生部 地域・観光支援課 課長） 

圓行 弘幸 （播磨町労働者福祉協議会 会計） 

藤田 光人 （神戸新聞社 東播支社 支社長） 

 

 【 町 】 

         佐伯 謙作 （町長） 

         平野 祐次 （副町長） 

         平郡 秀幸 （教育長） 

         松本 弘毅 （企画総務部長） 

堀江 昌伸 （住民協働部長） 

 

 【 事務局 】 

         筒井 和秀 （企画課長） 

         大路 英一 （企画課課長補佐） 

         丸井 直樹 （企画課主査） 

 

【 関係職員 】 

         野中 照代 （産業環境課長） 

山本 佑哉 （産業環境課係長） 
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欠席者     

【 播磨町まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議委員 】 

田端 和彦 （兵庫大学・兵庫大学短期大学部 教授） 

田中 悦子 （住民委員） 

近藤 良慈 （住民委員） 

 

議事１ 開会 

（事務局） 

只今より「令和６年度播磨町まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議」を開催いたしま

す。 

本日は、大変お忙しい中、本会議にご出席を賜りまして、誠にありがとうございます。 

それでは、開会にあたり佐伯町長よりご挨拶申し上げます。 

 

（町長） 

本日はお忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。また、平素は播磨町行

政にご尽力いただき、重ねてお礼申し上げます。 

さて、この会議は本町の様々な主要施策を見ていただく場となりますので、是非忌憚のな

いご意見をいただき、さらに充実した行政運営に取り組んでいきたいと思っております。 

皆様のご健勝とご多幸、そしてご活躍を祈念いたしまして挨拶に代えさせていただきま

す。 

 

議事２ 委員紹介 

（事務局） 

続きまして、会議次第に従いまして、委員の紹介をさせていただきます。 

 

―委員紹介― 

 

なお、本日、田端会長がご欠席ですので、議事進行を副会長の鶴井様にお願いしたいと思

います。 

それでは、鶴井様よろしくお願いいたします。 

 

議事３ 報告事項 

 

（1）主要施策取組状況及び KGI・KPI 進捗状況について 



3 

 

－事務局から説明－ 

 

（副会長） 

それでは、只今の事務局からの報告事項について、何かご質問やご意見はございませんか。 

 

（副会長） 

私から 2 点お聞きしたいと思います。資料３ 主要施策取組状況一覧の 29 番「見守りカ

メラ設置事業」について、見守りカメラを 250 台設置されたとのことですが、今後も増や

す計画があるのかどうか教えていただきたいと思います。 

また、37 番「合同企業就職面接会・説明会の開催」について、弊社も出展させていただ

きましたが、出展事業者数が 17 社ということで非常に盛況でした。他の就職説明会などで

は 1 人もブースに来なかったり、そもそも来場者が少なかったりしましたが、播磨町では

初めてという目新しさもあり大盛況だったのかなと思います。ただ、今後継続して実施する

にあたり、同じやり方のままでは来場者も少なくなっていくと思いますので、２回目以降に

来場者を増やす対策は何か考えておられるのでしょうか。 

 

（町長） 

見守りカメラは町内全域に、学校の通学路、ゴミステーション、主要道路を中心に 250 台

設置させていただきました。設置にあたっては地元自治会にも確認しながら進めておりま

す。町内ほぼ全域網羅できているのではないかと思いますが、地域の方からの要望があれば

追加で設置することも検討します。 

また、小学１年生、障がいのある方、認知症高齢者の方を対象に BLE タグで居場所を検

知するサービスも開始しますので、犯罪抑止と防犯啓発と合わせて安心・安全のまちづくり

を推進します。 

 

（事務局） 

合同企業就職面接会・説明会は本町において令和 6 年度に初めて取り組み、ハローワー

クの全面協力により開催することができました。おかげ様で来場者数は 75 人と大変盛況で

した。 

令和 7 年度以降については、どのような工夫が必要か検討しているところです。 

昨年度に引き続き、開催時期を帰省のタイミングに合わせて８月中旬にする、就職氷河期

世代の方を対象者にするほか、令和 7 年度は出展していただく事業者の枠をできるだけ増

やすことも検討しています。少し別の話にはなりますが、将来ことを考えはじめる中学生や

高校生を対象に町内企業を PR する場を設けることができないか、ハローワークの方と協議

を進めています。また開催の際には、ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。 
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（委員） 

県民局としてはやはり人口の社会増減が非常に気になります。資料 4 KGI・KPI 進捗状況

一覧で、これまでは社会増が続いて目標値を上回っていましたが、令和 6 年度は 91 人の社

会減となっています。住宅地の開発状況によるものという説明もありましたが、もう少し詳

しい分析をされているなら教えていただきたく思います。 

 

（事務局） 

人口の社会増減について、ここ数年増加している中、令和 6 年度はマイナスに転じたこ

とに関しては、集計する期間により数字に増減することがあり、おそらく一過性のものであ

ろうという分析をしています。 

年齢別では 20 歳から 24 歳の減少が目立っており、大学を卒業して就職する際に町外へ

転出する方が多いのではないかと考えています。そのため、先ほど申し上げましたように合

同説明会等で地元の就職先もたくさんあることを若い人たちに PR していくような施策を

今後も続けていきたいと考えています。 

 

（町長） 

播磨町では 20 代前半で町外に転出しても結婚を機にまた戻ってくる傾向があります。 

さらに、市街化調整区域の土地利用について、地元の方と協議しながら今後の方向性を検

討しております。 

 

（部長） 

この総合戦略推進会議を始めて約 10年経過しますが、人口は微増微減を繰り返しながら、

少しずつ増えています。先日、神戸新聞に掲載された兵庫県の推計人口では 29 市 12 町の

うち、播磨町だけが前月に比べて増加しており、今また良い傾向が来ている状況です。 

 

（委員） 

合同企業説明会で、実際に受験された方や就職の話をされた方がいらっしゃったのかお

聞きしたいです。 

また、資料４にある「ファミリーサポートセンターへの登録者」や「幼稚園に満足してい

る保護者の割合」が目標値に比べてかなり高くなっていることについて、どのように捉えて

いらっしゃるかお聞きします。 

 

（事務局） 

合同企業説明会は面接と説明会の両方を実施しました。説明を聞きに来られた方が 75 名

で、面接もされた方がそのうち 39 名でした。そして、4 社で 5 名の方が内定したという報

告をいただいています。 
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（教育長） 

資料４の「教員の ICT 活用指導力」については、GIGA スクール構想が令和 2 年にスタ

ートし、さらに播磨町教育委員会指定校事業により、中学校では ICT 教育の推進に取り組

みましたので、その結果が数字に表れていると思います。 

 

（町長） 

幼稚園に関しては、前町長の時に全園で３年保育を導入しました。また、令和８年度から

幼稚園で給食の提供を開始するにあたり、現在準備に取り掛かっております。 

播磨町には 3 つの幼稚園がありましたが、保育園のニーズが高くなっていることを受け、

そのうち１つをこども園に移行しました。待機児童については、行きたい保育園に行けない

子どもが多くいます。第２希望や第３希望で保育園に入園できると国の基準では待機児童

とはカウントされないのですが、本町ではできるだけ希望する園に行けるように、令和８年

度には民間事業者に新たに保育園を町内に開園していただく予定です。これで、待機児童の

解消に少しでもつながるのではないかと考えております。 

ただ、今後の人口動態によって、さらに保育園を増やすことも視野に入れながら待機児童

の解消に向けた体制を整えていきたいと考えております。 

また、播磨幼稚園の園庭を拡張し、駐車場も整備して参りますので、園の行事はもちろん

日々の外遊びも充実し、保護者の方も送迎がしやすくなると思います。 

 

（副会長） 

 他にご質問やご意見はございませんか。ないようでしたら、司会を事務局にお返しします。 

 

（事務局） 

円滑な議事進行をありがとうございました。 

委員の皆様には、熱心なご審議を賜りありがとうございました。 

 

議事４ 本町のふるさと納税について 

（1） ふるさと納税の取組みについて 

 

－産業環境課から説明－ 

 

（2） ふるさと納税返礼品の試食 
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議事５ 企業版ふるさと納税について 

（1） 企業版ふるさと納税を活用した取組みについて 

 

－事務局から説明－ 

 

（2） 電気自動車充電設備の紹介 

 

  －駐車場へ移動し、電気自動車充電設備と電気自動車を紹介－ 

（移動途中に、庁舎内の設置したデジタルサイネージ、PRキャラクターのパネルを紹介） 

 

議事６ 閉会 

（事務局） 

それでは、本日の会議は、ここで閉会とさせていただきます。委員の皆様、貴重なご意見

ありがとうございました。今後ともご指導・ご協力を賜りますようよろしくお願いいたしま

す。なお、本日の会議の議事録につきましては、委員の皆さまにご確認いただいた後、町の

ホームページで公開させていただきます。それでは以上をもちまして、令和６年度播磨町ま

ち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議を閉会いたします。皆様、本日はありがとうござい

ました。 


